

## ねんせい だまえじゆぎよう 3年生 出前授業がありました

がつ にち しゃかいが がくしゅう むかし  
3月4・5日に社会科の学習「昔の暮らし」について  
だまえじゆぎよう おこな ちきゅうおんだんか かんが  
出前授業を行いました。地球温暖化について考える  
きかい かく じかん ふつか  
機会になるように各クラス2時間ずつ、二日にわけ  
てしました。

みえけん ちきゅうおんだんか ぼうしかつどうすいしん おちあい  
三重県地球温暖化防止活動推進センターから落合  
さんよしだ さんこうし まね がくしゅう  
さんと吉田さんを講師に招いて学習しました。

ねんだい むかし せってい げんざいつか  
1950～60年代を「昔」に設定し、現在使われている  
でんかせいひん れい いま せいかつ くら  
る電化製品などを例に「今」の生活と比べて、エネ  
ルギーについて考えました。

でんき せきゆ ばめん つか べんり  
電気や石油、ガスなどのエネルギーがどのような場面で使われているのか。便利になってきた  
せいかつ かせきねんりよう か たし  
生活には、化石燃料などのエネルギーが欠かせないことなどを確かめました。

むかし ひと ちから つか おお こくごか  
昔は、「人の力」をエネルギーとして使っていることが多くみられたことを、国語科の「すがたをか  
だいず がくしゅう おも だ いしうす こ つく たいけん  
える大豆」の学習を思い出しながら、石臼できな粉を作る体験もしました。

じどうしゃ の もの つか ねんりよう かんが ばめん  
また、自動車やトラックなどの乗り物に使われているエネルギー（燃料）について考える場面で  
ねんせい とき けんがく きゅうしよく はこ みえ はいゆ りよう かんれんづ  
は、2年生の時に見学した給食を運んでくれる三重トルキの廃油を利用したトラックと関連付けな  
かんが  
から考えることができました。

さいご ちきゅうおんだんか ふせ じぶん かんが こうし はなし き  
最後に、地球温暖化を防ぐために自分たちができることを考えました。講師の話をしっかり聞き  
きょうしつどう さい しょうめい でんき け ひつようせい かんが  
き、教室移動の際に照明の電気を消すことやリサイクルの必要性について考えることができました。  
かてい はじ  
ご家庭でもできることから始められるといいですね。

